

BOLETIN

DE LA ASOCIACION DE ANTIGUOS ALUMNOS DE MONTESION

Núm. 9

PALMA DE MALLORCA

Marzo 1956

"La personificación más viva del espíritu español..."

Un genio habla de un santo

Dos grandes centenarios se celebran este año en España; El cuarto de la muerte de San Ignacio y el primero del nacimiento de Menéndez Pelayo

Grandes, geniales los dos, uno en el mundo de la Religión, otro en el campo de la Cultura. Y ambos con el mismo ideal católico valiente y renovador.

Ignacio no tuvo la suerte de conocer a Marcelino, el imcomparable. El genio tuvo el mérito de hacer la síntesis más acertada del santo y de su obra:

...«Aquel hidalgo vascongado, herido por Dios como Israel, y a quien Dios suscitó para que levantara un ejército más poderoso que todos los ejércitos de Carlos V, contra la Reforma. S. Ignacio es la personificación más viva del espíritu español en su edad de oro. Ningún caudillo, ningún sabio influyó tan portentosamente en el mundo

Si media Europa no es protestante, débelo principalmente a la Compañía de Jesús.

Dios suscitó la Compañía de Jesús para defender la libertad humana que negaban los protestantes con salvaje ferocidad; para purificar el Renacimiento de herrumbres y escorias paganas; para cultivar so la égida de la religión todo linaje de ciencias y discipli-nas y adoctrinar en ellas a la juventud; para extender la luz evangélica hasta las más rudas y apartadas gentilidades. Orden como las necesidades de los tiempos la pedían, y que debía vivir en el siglo, siendo tan docta como los más doctos, tan hábil como los más hábiles, dispuesta siempre para la batalla y no rezagada en ningún adelanto intelectual. Allí el geómetra al lado del misionero; el director espiritual, el filósofo y el crítico en amigable consorcio...» (Historia de los Heterodoxos Españoles).

Abolición de las casas de tolerancia

El decreto-ley del Boletín del Estado, del 10 de marzo de este año,

ha suscitado gran revuelo. Natural.

Los traficantes de esas desgraciadas esclavas blancas habrán «levantado el grito al cielo», o mejor, lo habrán hecho llegar hasta el in-

fierno en demanda de socorro urgente por si pueden parar el golpe...

Las personas dignas de verdad —aunque no sean cristianas— han
prorrumpido en un: «gracias a Dios. ¡Ya era hora!», lleno de sensalez, pues al fin y al cabo esto es lo que debe hacer un Estado católico, consciente de su deber, y más cuando tantos otros Estados laicos le han precedido en abolir esos centros de degeneración de la raza.

Pero todavía quedan por ahí algunos...—estudiantes o no— que no acaban de estar convencidos, Unos naturalmente... porque «no les conviene». Otros porque no acaban de ver claro. Han oído tanto disparate sobre la cuestión sexual y la pretendida imposibilidad de la continencia de las masas, que han llegado a la conclusión de que no la continencia de las masas, que han llegado a la conclusión de que no la contentida de la contentid hay más remedio que permitir la prostitución... porque de lo contrario «los hombres no podrán aguantar y enionces vendrá la violación de las mujeres decentes... y no sé cuantas calamidades más»...

Esos señores deben imaginarse que vivimos en la época de los bárbaros donde la violencia estaba a la orden del día. Afortunadamen-te aquello ya pasó. Estamos en una época en que la civilización y la policía hacen imposible lo que en aquellas fechas era tal vez corriente.

«Ah! Y ¿se olvidan ustedes de las frases de tolerancia de S. Agus-tín y de Sto. Tomás de Aquino?»

Lo que estos escribieron sobre el particular tenían quizás validez en su tiempo, aunque muchos de sus comentaristas han desorbitado el alcance de sus frases. Que no es lo mismo tolerar lo inevitable que permitir el mal evitable.

Y esto último es lo que en realidad ocurría hasta ahora en España y en varios países de Europa. La tolerancia se había convertido en permisión. La prostitución era algo legal, con cuyos ingresos contaba incluso la Hacienda Pública. Era una profesión corriente. Y quien utilizaba sus servicios se creia libre de responsabilidad por el mero hecho de «pagar».

Tal enfoque de la cuestión -junto con las medidas profilácticas, de cuya eficacia podrán dudar con razón las innumerables víctimas de la sífilis y compañía— parecía justificar la actitud cobarde ante esa forma repugnante de esclavismo.

Pero se olvidaban varias cosas fundamentales más transcendentes que los intereses creados de los mercaderes de la lujuria y que los

ingresos del Erario. Se olvidaba nada menos que la inmensa mayoría de los jóvenes que caen en el vicio, caen simplemente porque el vicio les resulta demasiado fácil y barato. La ocasión hace al ladrón. Suprimidos los prostíbulos, habrá muchísimo menos corrupción entre la juventud... y también entre los que ya no son jóvenes y quizás están casados. Esto es indiscutible. Y ello traerá consecuencias apreciables en la vida familiar, en la salud nacional, y por descontado en la aplicación y carreras de nuestros universitarios. Y prescindimos ahora de otras repercusiones en la eternidad cusiones en la eternidad.

Otra cosa que se ha olvidado demasiado es la esclavitud de aque-llas desgraciadas, víctimas de sus celestinas. Esclavitud bochornosa, degradante y cruel que sólo la frivolidad y la irreflexión de quienes viven y piensan «a lo loco» puede callar y disimular. Es mentira la civilización de una sociedad que permite tal estado de cosas. Bien esiá que protestemos contra el tráfico de esclavos que todavía hoy ejercen algunos aventureros europeos en Africa y en Asia Pero esos mismos traficantes inhumanos podrían condenar nuestra falta de lógica, porque hasta ahora hemos permitido y fomentado una esclavitud que, aunque externamente no lo parezca, es en realidad infinitamente más cruel y degradante que aquella.

Por supuesto se había olvidado otra cosa, más importante aún...

—y es decir!—... La Ley de Dios, escarnecida y pisoteada públicamente, peor aún, «legalmente» por una nación que se dice católica. La Ley

de Dios contra la cual no se puede legalizar nada por muchas leyes que promulguen los Estados. La Ley de Dios que es la base auténtica de la auténtica felicidad de los pueblos.

Por todo lo cual NOSOTROS en nombre de la Asociación de Antiguos Alumnos de Montesión, no puede menos de felicilar cálidamente al ministro de Justicia, Sr. lturmendi, —también él Antiguo Alumno de los Jesuítas—, que ha tenido la valentía de dar este paso tan acertado, y le ruega que dicte las medidas concretas que den eficacia real a este decreto-ley que abrirá una nueva etapa en la moralidad pública y privada de nuestra Patria - J. S.

La Universidad católica

"No es la que se llama así, sino la que sea así. Llamar universidad Ca-tólica la de profesores indiferentes, herejes, kantianos, inseguros en las ideas, sembradores de excepticismo, de errores históricos, de criterios y actitudes de sospecha contra la Iglésia, es de hombres poco amantes de las almas, de

sospecha contra la Iglésia, es de hombres poco amantes de las almas, de Dios y de la Patria.

"Universidad católica es la regida por la Iglesia, que nombre los profesores, apruebe los textos, "ija la disciplina, eduque en la piedad, vigile las costumbres. Universidad católica es la que, aun no fundada ni regida por la Jerarquía católica, sino por iniciativa social, se somete plenísimamente, en materias morales, religiosas, y aun científicas, relacioaadas con el Dogma, al magisterio de la Iglesia. Es de tan enorme influencia social, política y religiosa, que mientras no la tengamos en España careceremos de hombres integramente formados para la Religión y para el Estado, para la sociedad, para la familia y para el Gobierno."

ANGEL AYALA, S. 1.

ANGEL AYALA, S. I.

Obras Completas. II, p. 495



Reunidos hace algún tiempo en Londres los principales hombres políticos europeos, fueron invitados a almorzar en la residencia del premier británico y, a la hora en que en Inglaterra las señoras suelen retirarse y los caballeros se quedan solos para saborear un puro, una copa de Oporto y un chiste «décolête», Winston Churchill dirigió a Conrad Adenauer la siguiente pregunta: «Si pudiera yo realizar un desco suyo, uno solo, ¿qué es lo que me pediría Vd. para su país?» El viejo canciller contestó sin pensarlo mucho. «Yo le pediría una Francia

Gracias en gran parte a Adenauer —que sabe lo que quiere y que acierta en cada momento con la táctica adecuada para lograr sus finesactualmente Alemania es el país más fuerte del continente por su industria, por su capacidad financiera, por la fuerza de expansión de sus negocios, por el orden y la disciplina de su pueblo...

Adenauer tiene 80 años. No los representa, el canciller es un hombre de hierro. Trabaja doce horas diarias, se ocupa de todo, discute con todos, escucha durante horas los discursos en el Parlamento, cuida de sus rosas y de la colección de relojes que tiene en el castillo de Schamburg y contesta con dureza a sus adversarios y a sus partidarios. Hace algunos años, cuando todavía había diputados comunistas en el Parlamento, el canciller llegó con hora y media de retraso a una importante sesión parlamentaria. Se le acusaba en aquel tiempo de ser el hombre de la Iglesia Romana, el títere del vaticano. Al llegar al salón del moderno Parlamento de Bonn, un diputado comunista protestó por el retraso del canciller y le pidió que diese enseguida disculpas y ofreciese justificaciones. Adenauer contestó con ironía: «Estuve hasta ahora recibiendo órdenes del Cardenal Frings de Colonia». En realidad, las relaciones entre el canciller y el cardenal no eran muy buenas en aquel tiempo. En otra ocasión un aliado político de su partido le dijo: «Somos fieles colaboradores del Gobierno, pero no crea Vd. que estamos dispuestos a decir «sí» y «amén» a todo lo que se le ocurre proponernos». Y Adenauer replicó: «pueden desde ahora renunciar al amén. Me basta con el sí».

Adenauer es un católico social, es el alemán del antiguo imperio romano, el alemán de la oposición, el católico contra los protestantes del este, el civilizado contra los bárbaros, el europeo contra los nacionalistas, el alemán que no bebe cerveza sino vino del Rhin. Su éxito se explica por haber sabido expresar la rebelión de sus compatriotas contra la linea de conducta de Berlín o desde el Estado Mayor del Ejército. Su actividad es una negación de los mitos creados por Wagner y Nietzsche. Su Alemania de hoy es como él, la Alemania del antiguo «limes» romano, fiel a Europa y a la Iglesia de Roma, al derecho romano, a la vida y a la paz... (Mundo 11 Julio de 1954).

Tal es el hombre que en las últimas elecciones de diputados obtuvo una mayoría superior a la que encumbró a Hitler a su dictadura tota-

Es Antiguo Alumno de un colegio de los Padres Jesuítas alemanes. Un Gran Canciller y un Gran Católico.

Y muy popular. Adenauer ha batido a sus rivales en una subasta de autógrafos celebrada en Alemania oecidental. Por una firma suya se pagó una cantidad equivalente a 3000 ptas., tres veces más que el del campeón mundial de boxeo Max Schling, y cuatro más que por el de Hans Albert, el actor de cine más popular de Alemania.

Interviu en do mayor

a M. OLIVER

Me enteré por malas lenguas de que uno de mis compañeros de promoción estaba algo chifla-do entre otras cosas de la música clásica.

Aprovechando pues uno de los muchos ratos libres que tengo me dirigí en busca de dicho indi-viduo para sameterlo a interrogatorio. Efectivamente, las maias lenguas no hobían mentido, al entrar en su casa me lo encontré tumbado en un butacón escuchando la Primera Sinfonía de Beethoven que por cierto me gustó mucho y esto que no sobía casi que existiera Beethoven. Después de una breve charla en que recorda-

mos tiempos antiguos, descargué sobre él una se-

rie de preguntas relacionadas con la música. —Ya veo que te gusta la música clásica pero... ¿Es cierto que estás tam

loco por ella como dicen por ahí?

—Hombre, si crees que gustarme mucho un arte es estar loco, lo estoy; lo extraño sería que estuviera loco por la música moderna que no tiene nada de arte.

 - ¿Cómo adquiristes esta afición?
 - Exactamente no lo sé; de lo que me acuerdo es que desde pequeño me pasé muchas horas pegado a la radio escuchando todo cuanto concierto se presentará.

Ahora también esta afición no puede venir por iniciativa propia salvo Anora también esta artición no puede ventr por intitudo por la contrara excepciones; es necesario que alguien nos inculque el valor de la música, que nos haga ver su belleza. Conseguido esto, que es lo más dificil, lo demás viene por interés propio, afán de oír música y más música. Cuando uno está en este ambiente contagiado por la fiebre de la música. pues ésta da una emoción interna y un descanso espiritual que no puede dar la otra música. — ¿Qué opinas de la música moderna como arte?

—Mi modesta opinión es que es la negación del arte; no es más que el reflejo de una vida frívola y exaltada.

¿Cómo te explicas pues que a la mayoría de la gente le guste más la

música moderna? —Muy sencillo: en primer lugar, porque no ha habido nadie que les haya ambientado en la música clásica como te he dicho antes, o no han tenido la paciencia suficiente para escucharla; y en segundo lugar porque su audición está al alcance de todos y su comprensión no necesita una

cultura musical muy elevada. —Además, nadie puede decir que no le guste una obra sin antes ha

berla oído tres o cuatro veces —Creo que en Mallorca no hay mucha afición a la música clásica. ¿Podrías decirme las causas?

-No solamente en Mallorca sino también en el resto de España,

No solamente en Mallorca sino también en el resto de España, comparado con los otros países. Pero yo creo que es por la poca cultura musical que hay en nuestro país y concretamente en Mallorca. La mayoría cree que la música es algo fúnebre, aburrido, que da sueño como se oye decir. y es porque la desconocen.
 ¿Qué música hay tan alegre como la de Vivaldi, Bach, Mozart, Haydn... etc.? Otra causa, y que afecta mucho a Mallorca y muy importate, es la poca oportunidad de oír conciertos, pues la Sinfónica da pocos conciertos durante el año y los programas a veces lejos de aumentar la afición la perjudican, No hay que olvidar que la música clásica no es toda la música sinfónica ni mucho menos.
 ¿Podrías darme alguna idea para aumentar esta afición?

Podrías darme alguna idea para aumentar esta afición? La idea es muy fácil: lo difícil es que se ponga en práctica. Tendrían La idea es muy fácil: la difícil es que se ponga en práctica. Tendrían que darse por la menos un concierto quincenal de carácter popular y con precios módicos a fin de que su audición pudiera estar al alcance de todos como sucede en Barcelona con la Orquesta Municipal, cuyos precios son de 5 y 3 ptas. Claro está que la Orquesta recibe una subvención que quizá la de Mallorca no la recibe, pero podría estudiarse el caso.
 —Para terminar. ¿Podrías decirme tu compositor favorito?
 —No tengo predilección por ninguno pero me gustan en grado sumo los siguientes: Vivaldi, Bach, Mozart, Haydn y Beethoven.
 Al terminar el interviu mi amigo Miguel me ofreció otra audición o cargo del Concierto para violín y Orquesta de Mendelssohn. Me gustó tanto que le prometí otra visita en plan de auditor.

que le prometí otra visita en plan de auditor

Me parece que empiezo a estar contagiado también por la fiebre de música. MIGUEL OLIVER BARCEIÓ (Prom. 1951)

¡Quedáis todos invitados! ¡todos!

Sí. Todos lo: Antíguos alumnos de Montesión quedáis invitados a todos los actos las fiestas jubilares del Cuarto Gentenario de S. Ignacio, que se celebrarán en Palma el próximo abril.

El día 21 llegará a la ciudad la relíquia insigne del cráneo del Santo, consejero de Papas y Emperadores, que será recibida con toda solemnidad y con los honores militares de Capitán General, en la plaza de Cort donde la aguardarán nuestras primeras Autoridades. De alli será trasladada en una carroza a la Catedral, donde el Exmo. Sr. Obispo dará la bendición con la reliquia. El domingo, día 22, en la Seo habrá un solemne Pontifical en que se ha dignado predicar la homilia el mismo Exmo. Dr. Enciso. A las 12 una asamblea de afirmación ignaciana en el salón Borne en que hablarán elocuentes oradores. Por la tarde se efectuará el traslado de la Reliquia a la iglesia de Montesión. En ella se tendrá un solemne Tríduo, durante el cual predicarán los Superiores Provinciales de distintas Congregaciones Religiosas mallorquinas, y desfilarán nutridas comisiones del clero, militares y estudiantes.

En noviembre se montará en Palma una interesante y curiosa exposición ignaciana y se proclamarán los premios (de 2 000 ptas.) del Certamen Literario Ignaciano.

A los Universitarios españoles Pío XII les habló así:

El Padre Santo recibió en audiencia, el 28 de febrero, a ciento nueve estudiantes de Derecbo, de la Universidad de Madrid, en viaje de fin de carrera dirigidos por el catedrático don Alfonso García Valdecasas, 52 de la de Deusto y a 14 de la de Bolonia, y les dirigió un discurso en español.

A los universitarios les dijo, entre otras cosas: «Sois la juventud, promesa cierta de un mejor mundo lleno de tinieblas y de incertidumbres que nuestra mirada desearía escudriñar para penetrar sus necesidades y prepararlo lo mejor posible; juventud universitaria, es decir, selección de lo que ordinariamente ha de ser en ese porvenir misterioso la clase dirigente, encargada de dar no solamente el tono, sino también la dirección y el movimiento; juventud universitaria española, futuros dirigentes de una nación por Nos amadísima por su constante tradición de fe, de un pueblo de cuyas inagotables reservas, sobre todo espirituales, esperamos siempre mucho en particular cuando pensamos en aquella otra parte del mundo que habla vuestra lengua.

"Pero hay todavía más, porque se nos informa que la mayor parte de vosotros habéis dedicado vuestros años mozos al estudio del Derecho.

"Que el Señor os bendiga, hijos amadísimos, en todos vuestros propósitos, pero tened siem-pre en cuenta que emprendéis un camino que requiere una verdadera vocación, un camino por el que jamás se ha de entrar sin poseer aquella ciencia de lo bueno y de lo justo de que habla el Digesto, ese es un camino en el que forzosamente habéis de ir despacio para adquirir aquella necesaria experiencia que os enseña a adaptar a la vida los principios abstractos contenidos en los textos legales o en los tratados científicos que habéis estudiado; un camino que requiere aplicación y diligencia constantes, pues os impondrá deberes que lo son igualmente en conciencia y de los que habréis de dar cuenta un día ante el tribunal de Dios; un camino que exigirá en vosotros integridad y rectitud de espíritu para no hacer de vuestra profesión un mero instrumento de medio fácil, sino una especie de sacerdocio de lo bueno y de lo justo aunque a veces fuese más factible y más productivo desviarse por los senderos de la mentira y de la corrupción; un camino, en fin, donde jamás podéis prescindir de aquella norma universal de la actividad humana que es la norma moral, de cuyos cauces jamás os será lícito salir. Y si quereis una recomendación de carácter general que lo comprenda todo, os diríamos que, por encima y más allá de todo estudio y especialización, procuréis cultivar y y formar vuestros espíritus en aquella verdad donde toda ley y todo derecho tienen su principio.

«Desde esta altura de la vida a la que, a pe sar de nuestra indignidad, la bondad suma del Señor nos ha querido hacer llegar, y como caminante, que volviendo los ojos al llegar a la cima, domina todo el camino andado y todo lo ve claro, así a Nos nos parece ver con más evidencia cada día que hay una sola verdad hacia la cual se ha de aspirar, que hay una sola estrella polar que da la dirección buena de todos los senderos y es Aquel, que como queriendo exhortar a todos, pudo decir de sí: «Yo soy el camino único para los que no quieren perderse y despeñarse. Yo soy la única verdad para los que no quieren errar y equivocarse. Yo soy la vida única para los que no deseen languidecer y morir».

AAT TAKE Diálogo con un estudiante-comerciante alemán



Le conocí jugando al ajedrez. Estaba sentado ante un tablero y me invitó a jugar. Perdió varias partidas con mucha deportividad dándome la

mano, de amigo, muy sincero. Lo resalto, porque no estoy acostumbrado a ello; yo no lo hubiera hecho, pues cuando pierdo busco excusas para justificar mi inferiori-

dad (serán «in mente» pero las busco).

Nos veíamos todos los días a la hora de la comida. Nos hicimos amigos Es comerciante y vino a estudiar español. Está en España desde enero y se quedaría hasta octubre si pudiera trabajar, lo cual encierra sus dificultades pues necesita un permiso del Ministerio del Trabajo etc., etc... en fin una juerga. En cambio me aseguró que si me decidía yo a ir a Alemania, trabajando fuerte un mes, me pagaría con ello la estancia de dos más... y encontraría trabajo en seguida, el día de mi llegada.

Hablamos de muchas cosas siempre en plan de diálogo informativo... - ¡Las ventajas del diálogo queriéndose comprender! Cosa rara: no salió la política. ¿Podría ser

porque hay un prelación, un orden de valores?

En nuestra mesa se estaba comentando el pequeño error de cálculo habido por nuestros ingenieros navales, con uno de los más recientes buques de la marina mercante, al que debido a este «pequeño» error se le tuvieron que añadir 350 toneladas de lastre no calculado y en consecuencia parte de las claraboyas inferiores del buque se convirtieron en «CLARA-AGUAS». Hablamos de la nueva marina mercante alemana, y como dato curioso del resurgimiento, este portentoso resurgimiento alemán, dijo haber leído en un escandalizado periódico inglés, que una compañía armadora británica encargaba sus barcos a los astilleros alemanes, porque servían los pedidos con nueve meses de anticipación y más baratos que los ingleses.

En nuestra conversación — ¿cómo no?— salió la cuestión «chicas». Se lamentaba del juicio que teníamos los españoles de las alemanas y en general extranjeras. Me aseguró con fuerza que no porque hagan auto-stop, son peores que las otras. Yo creo que lo que pasa es que hay mucha más sinceridad en su proceder. No se recubren de los convencionalismos que aquí existen, y que muchas veces sólo son esto, conven-

cionalismos

Hablamos del auto-stop, de la magnifica organización de albergues baratos y copiosisimos, de las facilidades de los estudiantes en Alemania viajando a precios reducidísimos, etc., etc.

Yo no quise comparar. Según él llevamos veinte años de retraso, en esto. Tratamos muchos otros temas. De lo formativo, del correr, conocer, tratar con

otros que siempre ven las cosas de distinto ángulo, en fin despegarse.

...Y muchas pequeñeces de la vida del estudiante que no se pueden resumir en este artículo, que tiene sólo por meta el transcribir las impresiones de un simpático diálogo. G. Martorell, (Pram. 1951).

PORVENIR TU

Depositarios de Fondos de la Administración Local.—140 plazas, Instancias: Hasta el día 14 de abril de 1956. Exá-

Depositarios de Fondos de la Administración Local.—140 plazas. Instancias: Hasta el día 14 de abril de 1956. Exámenes: A partir del 13 de octubre. Edad: Mayor de veintiún años y no exceder de cuarenta y cinco. Título: Perito Mercantil. Ingresos mínimos: 25.000 ptas. aproximadamente. Regalimos prospecto con détalles. (B. O. E. 21-2-1956).

Cuarpo Administrativo del Tribunal de Cuentas.—Más de 25 plazas en Madrid. Sueldo, includas gratificaciones y emolumentos, más de 17.000 ptas. Instancias: Dal 1.º de marzo al 30 de junio. Exámenes: El primer ejercicio dará comienzo después del 25 de julio de 1956. Edad; Haber cumplido dieciocho años y no llegar a los treinta y cinco. Título-Peri o Mercantil, Maestro Nacional o Bachiller en su grado superior. Se admiten señoritas. Regalamos prospecto con detalles. (B. O. E. acuaros fo 25-1-1956).

Técnicos del Ministerio de la Gobernación.—Más de 63 plazas, Instancias: Del 10 de abril al 30 de mayo de 1956. Exámenes: Comenzarán el 2 de noviembre de 1956. Ingresos mínimos; 18.000 ptas, anuales, más gratificaciones. Titulo: Licenciado en Derecho o en Ciencias Políticas o Económicas o pertenecer a la Escala Auxiliar con ocho años de servicios. Se admiten señoritas. Edad: Mayor de veintiún años y menor de cincuenta. Regalamos prospecto con detalles. (B. O. del E. de 16-2-1956).

Convocatoria en la Escuela de Ingenieros de Industrias Textiles de Tarrasa. — Con arreglo a lo dispuesto, tendrá

Convocatoria en la Escuela de Ingenieros de Industrias Textiles de Tarrasa.—Con arreglo a lo dispuesto, tendrá lugar la inscripción de los aspirantes a cursar la carrera de Ingeniero de Industrias Textiles, a partir del 3 hasta el 7 de abril próximo, ambos inclusive. Los exámenos se celebrarán durante los días del 16 al 21 de abril los de la convocatoria ordinaria, y en la segunda quincena de soptiembre para la extraordinaria, tanto para los Peritos como para los Bachilleres. (B. O. del 24-2-56).

Convocatoria de Profesor en la Escuela de Ingenieros de Montes.—Se anuncia concurso oposición entre Ingenieros de la especialidad la provisión de la plaza de Profesor numerario de "Termodinámica, Motores y Máquinas», vacante en la Escuela Especial de Ingenieros de Montes. Los que deseen tomar parte presentarán sus instancias en el plazo de sesenta días naturales, contados a partir del siguiente al de la publicación de la convocatoria en el «Boletín Oficial del Estado» (B. O. 16-2-56). Estado». (B. O. 16-2-56).

HALLÉ COLOCACIÓN

Me encontraba en situación apuradísima durante mucho tiempo, y pedía a Dios que remediara mis necesidades. Ya casi desesperado en el pasado mes de junio acudí al Sagrado Corazón, pidiéndole una buena colocación, y terminaba mi rezo con la Jaculatoria: «¡Corazón de Jesús, en Vos confio!» Yo creo que iluminado por El me dirigí a una personalidad amiga y el día 9 de julio quedé colocado en una importante firma de esta localidad. Todo lo atribuyo a la Jaculatoria milagrosa. Cuando hacia la petición prometí publicar en «El Mensajero» este gran favor del Sagrado Corazón, y conste que con posterioridad he recibido otros favores.— Enrique Piedra (Valencia).

¿Trabajo o cultura?

Estoy terminando la carrera. Ocho años estudiando por esos mundos de Dios; tres en Barcelona y cinco en Madrid; varias pensiones y casas particulares, dos residencias de religiosos y un Colegio Mayor, dos Escuelas, etc., han sido los escenarios de mi vida. Creo que todo esto supone haber tratado prácticamente todos los ambientes de la juventud uni-

versitaria de hoy. Es hora pues de sacar consecuencias y no comprendo como quién, desde estas columnas, pueda decir que nuestra
misión debe reducirse a nuestra formación.
«porque no tenemos nada que escribir». Sólo
me lo explico si el que firmó hace poco que
salió del Colegio. Desde fuego me pongo al
lado del artículo de Alberto Saoner que, en el
último número, parece que inconscientemente entabla una interesante polémica con el aludido antes. Sea como fuere hemos de reconocer con alegría de que la Revista empieza
a gustarnos. Y sin más rodeos, voy a exponeros una de fas, creo yo, interesantes consecuencias que he sacado de mi época universitaria.

En mis estudios me ha rodeado uno de los ambientes que yo coloco como tipo en un extremo; el técnico, el matemático, el que no tiene ofra inquietud que no sea aprobar, incluso con buenas notas, sus asignaturas (para ml esto último no resta fuerza a lo que quiero deciros) Muchos ni siquiera son capaces de salirse de «lo que no va para el examen»; mucho menos de echar mano de otro libro que el de texto. Su amor por la carrera debe ponerse en duda, aunque saquen notas magnificas. Las consecuencias sobre la personalidad de los tales se advierte ya durante el Ingreso en las Escuelas Especiales. Egoísmo, falta de cultura, desinterés por todo lo que sea arte, amor, belleza, vida. El aspecto religioso en estos individuos adquiere un cariz muy común al de otras esferas de nuestra sociedad de hoy: misa los domingos («siempre fui de pequeño, ¿por qué no seguir igual?»). Y poco más. Moralmente ni fu ni fa ¡Qué triste tener que con-

formarse con esto! Absorbidos por los libros, el estudio «no les da tiempo» ni para tratar a una muchacha; naturalmente para el trato con la mujer les falta sottura y decisión. ¡Qué mal conocen estos tipos al sexo contrario! Les aseguro grandes sorpresas y ojalá que todas sean agradables. Los conozco también, aunque menos, en pleno ejercicio de la profesión, lanzados en la vida. Involuntariamente crece en mí la aversión hacia este prototipo matemático, empollón, frío sin sentimiento y falto de inquietud. Yo supongo que habrá un paralelo en cada carrera. Y pasemos ya al extremo opuesto que últimamente voy conociendo mejor. Quizá porque estoy luchando para no verme arrastrado hacia él... Su análisis es quizá más interesante, pero también más difícil. Este tipo, llevado de su afán por la cultura, olvida su deber inmediato; el estudio de las disciplinas del curso. Contrariamente al primero odia el orden y

el método La poesía, música, amor, política, cine, teatro, arte, etc., le absorben. Y el peor mal estriba en que cree justificado el tiempo empleado en ello, aunque corresponda a horas de clase. Cree más importante leer el periódico o escuchar a Beethoven que preparar su lección. Ahí está el grande, el desastroso error de una juventud que va al fracaso con todos los talentos que Dios le puso. De una juventud que no sabe o no cree que antes que todo es el trabajo. Antes que la discusión política el estudio, antes que la polémica religiosa el cumplimiento diario del deber. De una juventud que parece ciega a la realidad que le enseñan naciones como Alemania o Japón: trabajo y trabajo. Ya desaparecerán los obstáculos, ya se fortalecerá el cristianismo, ya se andará hacia la perfección en todos si todos trabajamos. Pero ¡por favor!, no perdamos demasiado tiempo con el rodeo de la discusión, con la exposición del ideal religioso o político de cada uno de nosotros, con exceso de diatribas contra el clero, con obsesión desordenada de cultura, etc. Trabajemos; es el primer paso si queremos ver una Palma nueva. No nos engañemos creyendo que, si primero no se hace desde arriba o lo otro, lo único a hacer es cruzarnos de brazos y coger un libro de Ortega o un disco de Bela Bartok como diciendo «Soy un incomprendido. Estoy por encima de los demás. No me rebajo a trabajar con bestias. ¡Abajo la técnica, abajo los negocios, abajo el trabajo! ¡Viva la inquietud por la inquietud, el amor, la música, el mari-

posear con todo! ¡Viva la duda y el desorden, la libertad sin límite alguno!
Así no se hace una nación grande en el siglo XX. Feliz o desgracia-

damente, pero no se hace... En el equilibrio, como siempre, está la verdad.

> J. M. Albertí (Prom. 1948)



Otro golpe para el transformismo

Otra vez las amañadas teorías darwinistas sobre la evolución de las especies y del hombre han sufrido un nuevo golpe. Ha sido precisamente la mandíbula fosilizada de un niño —David contra Goliat— quien se la ha asestado, mandíbula descubierta en Italia en 1872 y que recientemente el profesor suizo doctor Hurzeler, tras largos años de estudio, ha concluído que pertenece a una criatura humana que se supone existió hace nada menos que diez millones de años.

La opinión del doctor Hurzeler, perteneciente al Museo de Historia Natural de Basilea, ha sido compartida por el profesor Helmut de Terra, adscrito a la sección de Antropología de la Universidad norteamericana de Columbia, y ha sido también aceptada como buena por los antropólogos reunidos en la asamblea de la Fundación Wnner-Fren de Investigaciones Antropológicas celebrada recientemente en Nueva York, aunque se mantengan ciertas reservas sobre la edad de la mandíbula fosilizada. No obstante, por mucho que se acorte esa edad de los diez millones de años, el fósil es de una antigüedad casi inverosímil, y, por supuesto, muy superior a los doscientos mil años que se calculan para los huesos fosilizados encontrados en Java y Pekin, a los que clasificaron los teorizantes darwinistas como pertenecientes a seres en «evolución» entre el mono y el hombre..

En contacto con los obreros

Diariamente un grupo de Universitarios de las Universidades Literaria y Comercial de Deusto, regidas por Jesuítas, se van a charlar con los obreros que construyen el canal que ampliará el muelle de la ría. Con ellos, en intima camaradería, se pasan charlando dos horas diarias, resolviendo sus dudas en materias religiosas, solucionando sus conflictos, ayudándoles en la medida de sus posibilidades. Un día es un matrimonio que hay que arreglar, otro día... Así empiezan a practicar sus estudios jurídicos los Universitarios de Deusto.

Otros, semanalmente se trasladan a Sestao, pueblo negruzco por los Altos Hornos alli instalados, pero que encierra almas blancas y hermosas de apóstoles obreros de grandes ideales... Allí tienen unas «conversaciones» con los obreros que han pasado la jornada junto a los ríos de metal o las chapas rugientes. Intercambio de pareceres, de modos de pensar y aun de sentir, que va estrechando los lazos de unión entre las clases sociales, que hacen amarse

va estrechando los lazos de unión entre las clases sociales, que hacen amarse mutuamente al trabajador manual y al trabajador intelectual.

Domingo por la mañana. Por la puerta de la Universidad sale un grupo de obreros con sus picos y palas..., pero se trata tan sólo de obreros dominicales, con permiso de la Jerarquía Eclesiástica, y de la autoridad laboral. Son Universitarios que quieren poner su granito de arena a la solución del problema angustioso de la vivienda, que quieren conocer de cerca la dureza de la vida obrera, y por eso, sacrificando la diversión del día de descanso, van a encollecer sus manos con el pico y la pela, van a mejorar la tierra con su sudor, para que nazca pronto el reinado del amor, la paz social entre todas las clases obreras. Con ellos van Padres jesuítas jóvenes, que, ante las miradas atónitas de algunos, dejan su sotana por unas horas para poder de este modo preparar mejor su futura labor social, hermoseando las manos que deberán ser ungidas con el óleo sagrado, y sostendrán el Cuerpo Sacratísimo de Cristo Obrero, con las mismas asperezas que él vió encallecerse en Nazaret.

¿Qué pasa en la Universidad?

PAX-DICIEMBRE 1955

La muerte de Ortega bareplanteado el problema de la Universidad española. Corrientes de ideas, grupos, inquietud, desorientación parecen ser el signo de nuestra Universidad en estos momentos. No podemos adoptar «política de avestruz». Por eso preguntamos: ¿Qué pasa en la Universidad? Un inequívoco aire de anticlericalismo agita boy a nuestros estudiantes. Grupos reducidos, pero eficaces, parece que quieren acaudillar un movimiento de liberalismo doctrinal y basta de un ateísmo militante. Por otra parte, se plantea el problema de los Colegios Mayores. ¿Han realizado su misión sobre todo en relación con la vida religiosa del universitario? ¿O solamente les ban liberado de las antiguas casas de pensión con mal cocido, mala luz y mal ambiente?

Quisiéramos tener una luz clara sobre este mundo confuso. En primer lugar, quisiéramos conocer, al margen de frases publicitarias, la situación real del universitario español en el terreno religioso, económico, político, social. Si de hecho hay grupos ateos y comunistas en nuestra Universidad, no creemos que la solución sea solicitar la intervención de la Dirección General de Seguridad. La primera solución cristiana es ésta: ¿Por qué bay ateos, comunistas, anticlericales en la Universidad? No bemos de llevar nuestra ingenuidad hasta ignorar la oculta intervención de inconfesables manejos. Pero ésas no son las únicas causas. Los mismos estudiantes señalan otras: clases de Religión, relaciones entre la Iglesia y el Estado, ausencia de una serena actitud crítica ante públicos escándalos, etc., etc. Estas objeciones deberían ser examinadas serenamente. ¿Son fal-sas? ¿Son razonables? Lo que no podemos bacer es negar los bechos; y en la Universidad, de hecho, existe cierto anticlericalismo. Este anticlericalismo universitario reviste varias formas, desde el extremo que se aloja de manera consciente y profunda en el seno de grupos ateos, liberales o marxistas, basta el diluído anticlericalismo de universitarios que practican el cristianismo, pero que sienten desprecio o rencor bacia instituciones clericales, actitudes de la Jerarquía, bacia sacerdotes determinados, bacia centros de enseñanza regentados por religiosos, etc., etc. Otro punto de reflesión es éste: la Liberación barrió literalmente de la Universidad a la Institución Libre de enseñanza, porque ciertamente babía pecado contra el alma de la vida española. Pero ¿Se ha cubierto ese bueco? ¿Quién ba sustituído a aquellos hombres? Surge el problema de los intelectuales católicos españoles. ¿Existen? ¿Quiénes son? ¿Dónde están? ¿Qué obra han realizado?

Papini felicitado por "L'Osservatore"

«L'Osservatore Romano» publicó una información acerca del 75 cumpleaños del escritor Giovani Papini, a quien envió desde estas columnas del periódico sus más sinceras felicitaciones el pasado enero.

El Arado de la Flagelación

Lo que revela la mortaja de Jesús

Durante mi estudio de la Santa Sábana, me pude dar cuenta de lo horrible que fué la flagelación en la antigüedad. La blanda y superhumanitaria generación de hoy no se atrevería ni siquiera a soñarlo. Yo mismo, como médico, confieso que nunca hublera imaginado el suplicio en toda esta crudeza. Me causó una impresión extraordinaria la simple visión de la espalda del Señor herida, tal como me la presentaba la fotografía (de la Sta. Sábana del fotógrafo Enrie).

El Hombre, cuyo cadáver cubrió este antiguísimo lino, antes de morir fué azotado del modo más atroz. Todo el cuerpo del Salvador, pecho, vientre, riñones, músculos abdominables... todo está sembrado de innumerables heridas, algunas de las cuales, sobre todo en los muslos, están dispuestas en abanico. Aquellas heridas se cruzan, se entrecruzan, se sobreponen, hasta el punto de que no existe en todo el cuerpo espacio alguno sano. Parecería que los esbirros que flageraron este santo cuerpo utilizaron vergas de ramos espinosos y tiras de cuero armadas de bolas de plomo.

Las heridas de estos instrumentos de tortura llegan a 600, y están diseminadas por todo el cuerpo, desde el arranque de los cabellos hasta la planta de los pies.

Dan estas heridas la impresión de úlceras esparcidas sobre todo el cuerpo, y se diría que son una enfermedad de la piel, la misma lepra. Nos bastan las huellas de la Sta. Sábana para comprender claramente las palabras del profeta Isaías: «Le tuvimos por castigado y herido por Dios y humillado...»

Examinando todas las llagas, de las que el cuerpo del Salvador está literalmente sembrado, nos maravillamos de que Cristo no exhalase el último suspiro bajo estos golpes.

Nos persuadimos, con esto, de la realidad obligada de las tres caídas bajo el peso de la cruz que la tradición ha conservado, y creemos cuanto el Evangelio nos dice respecto de Simón Cirineo, que fué obligado a llevar la cruz por los soldados que escoltaban a Jesús, a fin de que no muriese por el camino antes de llegar al lugar del suplicio.

RUDOLF W. HYNEK

(Extractado de La Passione di Cristo e la Scienza Médica)

¿ Cuántas nuevas industrias españolas?

Es interesante saberlo ...para los Ingenieros y Peritos Industriales... y para los españoles que tienen interés por las cosas de España.

Según datos del Consejo Superior de Industria, durante el año 1954, se autorizarón en España 14.084 nuevas industrias con un capital de 1.977,9 millones de pesetas y empleo de 41.997 obreros.

En primer lugar figura la provincia de Barcelona, —al revés de lo que algunos rumorean de una pretendida hostilidad gubernamental contra la industria catalana— con 2.585 nuevas industrias autorizadas, un capital de 847 millones de ptas. y 7.918 obreros el mayor número de estas industrias corresponde a los artículos de hierro, acero e metal con 469 industrias y 25,9 millones de ptas. Después siguen los textiles con 456 industrias y 96 millones de ptas. Y en tercer lugar los talleres mecánicos con 334 industrias y 733 millones de ptas., principalmente por los 600 millones de capital invertidas en la Sociedad Española de Automóviles de Turismo, SEAT.

En segundo lugar de las provincias españolas figura Sevilla, con 1.075 industrias nuevas, 62 millones de ptas. y 1.604 obreros. El mayor número de estas industrias es del ramo de la alimentación, con 389,05 millones de ptas. y 550 obreros.

El tercer puesto corresponde a Madrid, con 861 nuevas industrias, 114 millones de ptas. de capital y 3.811 obreros. De las nuevas industrias, 149 corresponden al ramo de artículos de hierro, acero y metal, con 5 millones de ptas. y 312 obreros.

Ya lo saben nuestros Técnicos industriales.

400 estudiantes solicitan trabajo

En las biografías de los grandes hombres norteamericanos encontramos con frecuencia el detalle emotivo de que en su juventud vendieron periódicos para montar sus negocios. En Alemania y otros países europeos aumenta constantemente el porcentaje de los universitarios que alternan el trabajo y el estudio. En Madrid tenemos también desde hace un año una Bolsa de Trabajo del Distrito Universitario, en la que actualmente hay cuatrocientas solicitudes de colocación.

Los solicitantes están distribuídos en cuatro grupos: los que necesitan trabajar para cubrir sus necesidades mínimas vitales, que son los menos; los que precisan colocarse eventualmente para sufragar los gastos de sus estudios; los que únicamente aspiran a costearse los libros cuyos precios alcanzan considerables sumas, y los que estudian gracias al trabajo de sus hermanos, para los que no quieren ser excesivamente gravosos.

La Bolsa Universitaria del Trabajo, por medio de propaganda impresa o de visitas, se dirige a las grandes empresas industriales y mercantiles. laboratorios, profesiones liberales, etc., ofreciendo el trabajo eventual de los estudiantes co mo ayudantes, oficinistas, dibujantes, traductores, delineantes, topógrafos y hasta ordenanzas o cobradores. Estos jóvenes de ambos sexos obtienen colocaciones transitorias especialmente por Navičad y Reyes como vendedores en los grandes almacenes o como carteros urbanos, dado el incremento que en esas fechas experimentan las ventas y la correspondencia, con tantos regalos y felicitaciones.

Esta realización del S. E. U., que tiene sus oficinas en la Avenida de las Islas Filipinas, número 26, es una bella y simpática obraven favor de los jóvenes que quieren hacerse una carrera, que en muchos casos será brillante y les proporcionará puestos de preponderancia y prestigio, y carecen de los suficientes medios económicos. Y el gesto de los estudiantes, aquí en España, donde los planes están recargados y en verdad se estudia ahora más que en cualquier país, es admirable, por lo que tiene de vocación, voluntad y sacrificio.

Una máxima de Eisenhower y los jesuítas

El «New York Times», el primer diario de EE. UU., reveló a sus lectores, el 31 de agosto pasado, que el Presidente Eisenhower había mandado colocar sobre su mesa de trabajo de la Casa Blanca, una divisa latina que decía: «Suaviter in modo fortiter in re» (Que se puede traducir: Mano de hierro dentro de un guante de terciopelo). Según el diario, los colaboradores del Presidente declararon a los periodistas intrigados que el autor de esa sentencia era un cierto «Claudio», General de los Jesuítas en el siglo XVI, y que se había sacado de un tratado titulado «Aqua viva». Pocos días más tarde, apareció en el mismo «New York Times», una aclaración del profesor de la Georgetown, la Universidad de los Jesuitas de Washington. No sin humor, el autor restableció la verdad histórica: allí se podía leer que el 4° sucesor de San Ignacio, además de Ilamarse Claudio, se apellidabo Acquaviva. El Muy Reverendo Padre Claudio Acquaviva, que se señaló por un sentido cabal de gobierno, inspira sus máximas al Presidente de los Estados Unidos... Coincidencias de la historia...

(Ecbos, Bélgica meridional, dic. 1954)



Un libro de Guillermo Rosselló

Terminada brillantemente su licenciatura en Historia, G. Rosselló se ha decidido a contribuir positi-

vamente al conocimiento de la historia de Mallorca con investigaciones de riguroso método científico.

Fruto de ellas es su libro «Sobre los baños árabes de Palma de Mallorca». A este tema se le habían dedicado hasta chora simples artículos y citas, pero nunca se le había abordado de un modo directo.

Rosselló (A. A. de la promoción 1949) ha demostrado excelentes cualidades de investigador, y un laudable empeño de trabajar en serio para una historia auténtica.

A las muchas felicitaciones de los críticos añadimos nuestra enhorabuena muy sincera, y le alentamos a que dentro de poco nos ofrezca otras producciones de su labor científica.

UNIVERSIDAD Y VIDA

SALAMANCA.—Del 4 al 8 de febrero se celebró en la ciudad salmantina el homenaje universitario a San Ignacio de Loyola, antiguo alumno de aquella universidad. Tuvo el discurso de dedicación del homenaje el Ilmo. Sr. Pérez-Villanueva, Director general de Enseñanza Universitaria. Laín Entralgo, rector de la Universidad de Madrid, presentó a San Ignacio como Santo moderno. Antonio Tovar, rector de la Universidad salmantina, estudió «la huella humana de San Ignacio en la vida de España», y el Dr. Robert Ricard, catedrático de la Sorbona, conferenció sobre «San Ignacio de Loyola, estudiante en París». Tuvo el discurso de Clausura de esa interesante conmemoración del Cuarto Centenario del Fundador de la Compañía de Jesús, el Exemo. Ruiz Jiménez, ministro de Educación Nacional.

LOVAINA.—Con diez mil alumnos matriculados para el curso 1655-56. más que en toda la historia del centro, la Universidad Católica de aquí tiene casi más estudiantes que las otras tres Universidades belgas juntas; a pesar de esto el Concejo Provincial de Brabante negó un subsidio de 20.000 dólares a la Universidad Católica para otorgarlo en cambio a la de Bruselas, de inspiración masónica.

WASHINGTON.—El presidente de Guatemala, Carlos Castillo Armas, recibió durante su estancia en la capital norteamericana un grado honorífico de la Universidad de Georgetown, el centro universitario católico más antiguo de Estados Unidos.

ROMA.—En el Instituto de Lengua y Literatura Española ha pronunciado una conferencia sobre el tema «La Edad Media, el Renacimiento y San Ignacio» el jesuita español P. Miguel Batllori, que se encuentra en la actualidad en la Universidad Pontificia Gregoriana.

La conferencia formaba parte de los actos conmemorativos del cuarto centenario de

la muerte de San Ignacio de Loyola. El Padre Batllori fue presentado por el Director del Instituto el académico de la Española, don Eugenio Montes.

37 millones de dólares bien empleados

A 37 millones de dól res asciende la cantidad que de la subvención de 500 millones dada por la firma Ford a centros docentes y bospitales de los Estados Unidos corresponde a las universidades y colegios católicos.

La subvención no tiene, por su importancia, precedentes. En los dos primeros años, las instituciones católicas beneficiadas dedicaron su subvención a la mejora de sueldos de los profesores y maestros. En esas instituciones se cuentan varias que proveen a la educación de miles de estudiantes de lengua española o portuguesa oriundos de los Estados Unidos o de otros países americanos.

Figuran entre las mismas la Universidad Católica de Santa María de Ponce (Puerto Rico), fundada hace siete años y a la que se asignan 256.000 dólares, Universidad Católica de América y la Universidad de Georgetown, de Washington, que reciben, respectivamente, 850.000 y 700.000 dólares, el Colegio de Nazareth, en Kentucky, lo Universidad de Levola, en Nueva Orleans, el Colegio de Miami y, finalmente, la Universidad de los Jesuítas en Nueva York, a la que se asignan 1.646.000 dólares.

El trato con los niños

Cuando los niños estén presentes, no hablen de ellos como si estuvieran ausentes. Los niños se sienten con frecuencia como cuadros en un museo sobre cuyas ventanas e inconvenientes surgen grandes dis-

cusiones. Pero la diferencia está en que los niños oyen.

2 ¡No des voces a tu hijo! Sí una ama de casa interrumpe su conversación normal para dar órdenes al niño a voz en grito, todos los presentes (incluyendo el niño) sabrán que ella cree poder descuidar las

reglas de cortesia en su casa.

3 ¡No esperes de los niños que se estén sentados quietecitos en una reunión de mayores! Como ajenos ol acto, se aburrirán hasta que su energía acumulada explote de repente y se enfaden. Déjalos que se

nos ol acto, se appriran hasta que su energia acumulada explore de repente y se entaden. Dejalos que se entretengan por su cuenta durante ese tiempo, ya que tú también te entretienes.

4 No digas «por eso» o «porque es así» a un «por qué» infantil, Debes a tu hijo una explicación lógica de «por qué» hay que ir al médico, «por qué» debe comer sus espinacas o no puede ir hoy al cine. Si no hay una razón lógica para ello, reflexiona una vez más sobre tu decisión.

5 ¡No trates a los niños como perritos falderos! Mimos, palabras dulces, constantes caricias, abrazos y besos conducen inevitablemente a que el niño procure deshacerse de ti y te evite.

6 ¡Toma en cuenta las necesidades del niño! No digas «¡déjame ahora en paz!» si de veras necesita de ti. Tú mismo te prohibirias usar ese tono frente a otras personas.

7 ¡Respeta las opiniones e ideas de tu hijo lo mismo que quieres que sean respetadas tus ideas! Es horripilante burlarse siempre de un niño y considerarlo como un payaso o un ser raro y ridiculizar sus mamentos más serios.

8 ¡No cuides de manera excesiva de tus hijos! Les gusta ser «independientes»: no te hagas pesado con

tu supervisión.

9 Las comparaciones no pueden desaconsejarse por principio, pero si en ciertos casos, por ejemplo:
«¿Por qué no eres tan listo en la escuela como Juanito?» o «¿Por qué no te vistes siempre tan bien como
María?» Aunque lo digas con la mejor intención puede ser el origen de un complejo de inferioridad.

10 Si tus hijos te traen a sus amigos sé tan amables con ellos como con los demás extraños en tu vivienda. Si no te conviene la hora de la visita o tienes que hablar de cosas delicadas con tus hijos, espera a que se havan ida las visitas y habla con tus hijos a solas de ello

que se hayan ido las visitas, y habla con tus hijos a solas de ello.

11 Tus hijos quieren que hagos buena impresión sobre sus amigos; por lo tanto, presentate ante ellos en tu mejor aspecto, lo mismo que querrías que ellos aparecieran ante tus visitas.



Unos minutos de Filosofía

André Maurois decla recientemente: - En los Estados Unidos se dice que un hombre ha alcanzado el éxito cuando logra ganar más de lo que su mujer es capaz de gastar.

Hay muchas casadas que tuvieron un año de esposa y los demás de mártir.

A una persona, viéndola, se le conoce la mitad; hablandola, los tres cuartos; tratándola, el resto... pero no todo

Si a tu hijo disimulas su pecado, haces tuyo ese pecado de tu hijo.

Aunque parezca paradoja, la carga más pesada es una mujer ligera.



Boda Quadreny-Guasp

Casados: El Cardenal Mindszenty habla para vosotros...

El círculo intimo

Cuando niño, solía ponerme a menudo a la orilla de un estanque tranquilo y arrojar piedrecillas al fondo. Nunca me cansaba de admirar que las ondas pequeñas produjesen otras mayores, hasta que, tropezando la última en el borde de la orilla, se desvanecian todas entre las aguas, de nuevo tranquilas. ¿Cuál es la onda más céntrica de la vida, cuya vibración se hace sentir en la lejana orilla? La familia se constituye cuando un varón y una mujer empiezan a vivir en santa unidad. También los abuelos y antepasados pertenecen a la familia, pero éstos vienen a ser las ondas seguras y terceras que la ola de la vida ha suscitado. Hablaremos tan sólo de esa onda interna, de ese círculo íntimo.

En este medio íntimo es donde alcanza la mujer su mayor dignidad y su más acabada perfección. Viene a ser un nuevo principio vital, una nueva madre de la vida. La dignidad maternal es el más preciado tesoro de este circulo interior. El mismo Cristo se halla inmerso en él. Antos de finiciar su predicación, antes de realizar la obra de la Redención en la Cruz, y poner la primera piedra de su Iglesia, desarrolló su vida en el ambiente tranquilo del hogar de Nazareth. Los hechos más timpre innentes de la vida de Jesús no son las curaciones espectaculares y la liberación de posessos. La vida oculta en el círculo intimo del hagar de Nazareth es tan conmovedora como la resurrección de Lázaro. En los milagros resplandece la Divinidod. En Nazareth nos conmovemos al ver a Jesús como un hombre entre los hom-Nazareth nos conmovemos al ver a Jesús como un hombre entre los hombres. Y ¿qué personas forman ese círculo íntimo?

Está José, varón perfecto, de quien dice la Escritura que «era un hombre justo». Está María, la Madre Virgen, llena de gracia. Está el Niño, que lleva en sí la plenitud de la luz divina que recibe del Padre. El Cielo se alborozaba al ver o este Niño en Nazareth. «Pues el Padre tenía en El todas sus complacencias». Y El crecía en edad, gracía y sabiduría delarte de Dios y de los hombres». Una familia sagrada entre los hombres, una copia del eterno círculo íntimo de la Divinidad. Una familia verdaderamente sonta, modelo de

Jamás ha habido ni habrá familia alguna que la iguale en dignidad y belleza, en prosperidad y paz. Y sin embargo no se trota de un idilio romántico, irreal, ajeno a la vida. ¿No es esta familia la realización de un ideal elevadísimo, que Dios señaló a dos almas? José se vió sumido en las tinieblas de la indecisión; su desposada le suscitó dudas. Sobre el joven matrimonio se cernieron desde los primeros días estremecedores peligros. Estos contratiempos reavivaron entre ambos cónyuges el amor y el cariño. Sobre el alma de María gravitaba la preocupación por el porvenir incierto de su hija. «Una espada de dolor traspasará tu alma». Y cuando el Niño se quedó en el templo a los doce años, todas las heridas se volvieron a abrir. A pesar de todos estos peligros, o mejor, por medio de estas pruebos, la familia de Nazareth se capacitó para llegar a ser el prototipo y el modelo de todos las familias.



Asamblea navideña 1955

La Asamblea de Navidad de 1955 salió estupendamente. Horario: el ya clásico. Santa Misa, con plática del R. P. Colom, Rector del Colegio; fotografía del grupo; desayuno con música y todo, y una magnifica improvisación de Pedro Ballester que supo hacer con gracia y elocuencia una acertada sintesis de las actividades y acontecimientos del pasado año. Fue una lástima que no pudieran asistir a esta Asamblea, la mejor organizada de la historia de nuestra Asociación, muchos compañeros que no se enteraron oportunamente de la fecha por un imprevisto retraso de la Revista.

Noticiario Antiguos de Alumnos

Ordenación sacerdotal. El pasado día 19 de diciembre de 1955 recibió la Orden Sagrada del Diaconado, de manos del Exemo. y Reverendísimo Sr. Obispo de esta Diócesis, el A. A. Sebastián Planas Llabrés de Jornets en la Iglesia de las M. M. Capuchinas.

En África están cumpliendo el Servicio Militar los A. A. Francisco Rosselló Bauzá, Antonio Ruiz Palou, Javier Sansó y José F. Senna

Cheribbo Muñoz.

Accidente. El pasado día 15 de enero sufrió accidente automovilístico D. José Torres Deyá padre del A. A. Bartolomé Torres Cabrer.

Nombramientos.—Ha sido nombrado profesor de la Universidad de Lovaina nuestro antiguo Vicepresidente Javier Herrero Saura.

Pedro Oliver Ferrer ya es Actuario de Seguros y Profesor Auxiliar en la Cátedra de matemáticas de la Escuela Central Superior de Comercio de Madrid.

Sebastián Palmer Nadal ha obtenido con el número 1 la plaza de

interno en la Residencia Sanitaria de Son Dureta (Palma).

Ha sido nombrado Jefe Provincial del S. E. U. de Baleares, Victorino Anguera Sansó. (Prom. 1950).

A todos ellos, nuestra cordial enhorabuena.

Carreras. Bartolomé Barceló Pons ha obtenido la Licenciatura en Filosofía y Letras.

Miguel Juan Pujol ha terminado la carrera de Derecho.

Fernando Valdés de Sintas ha obtenido el título de Agregado de la Marina Mercante.

Jaime Pujol Amengual ha terminado la licenciatura en Ciencias Económicas en la Universidad Comercial de Deusto y la de Derecho en la Universidad de Barcelona.

Premios. - Alejo Llull Castañer en el Salón de Otoño, organizado por el Círculo de Bellas Artes, ganó la Medalla de Plata de la

Sección de Dibujo.

Fallecimientos.—El pasado día 14 de marzo falleció Don Tomás Rullán, padre del A. A. Juan Rullán Llabrés, de la promoción de 1950.

El 21 de febrero falleció D. Juan Mut, abuelo de Juan Mut de la Promoción de 1955

El día 29 de enero, D. Mateo Jaume, padre de Pedro Jaume Bauzá. Descansen en paz.

Peticiones de mano.—Por D. María Garau Vda. de Salas y para su hijo Fernando (Prom. 1949), ha sido pedida a D. Dolores Moragues Vda. de Truyols, la mano de su hija María.

Por D. María Luisa Moragues Vda. de Coll, para su hijo Ignacio, ha sido pedida a D. Francisco de Oleza y a D. Emilia Le Senne, la

mano de su hija Margarita.

Por D. José Quint Zaforteza y D. María de Olives Olives, para su hijo José, la mano de su hija Angela María, a los Sres. Marqueses de Villapanes, D. Juan Duque de Estrada y D. Pilar Martorell.

Bodas. El pasado día 13 de febrero, contrajo matrimonio Juan Quadreny Feliu (Prom. 1949), con la Srta. María de la Concepción Guasp Pou, en la Capilla de la familia de la novia.

Nacimientos. - Damián Pujol Campins (Prom. 1047) y su esposa María del Carmen Villalonga, han visto aumentado su hogar con el

nacimiento de un hijo, al que han impuesto el nombre de Manuel. Correspondencia.—Hemos recibido carta del A. A. Matías Zaragoza (Prom. 1946), el cual desea ponerse en contacto, con sus antiguos compañeros. Nos comunica que acabados sus estudios en la Academia General Militar de Zaragoza, fué destinado al Regimiento de Artillería de Costa de Bilbao, donde fijó su residencia en la calle José M.º Escuza núm. 16 - 6.º izquierda. Matías contrajo matrimonio con Pilar de Pedro de Castro en junio de 1954 y el pasado diciembre vió alegrado su hogar con el nacimiento de su primogénita a la que se le impuso el nombre de Inmaculada Concepción. Enhorabuena.

Nombramiento de Delegados de nuestra Asociación en la Federación Nacional. Han sido nombrados Delegados de nusstra Asociación en la Federación Nacional de A. A. A. A de Colegios de Jesuítas nuestros compañeros, José Zaforteza Calvet (Leganitos, 10-1.º-Izqda.), Alberto Saoner Barberis (Colegio Mayor Cisneros, Ciudad Universitaria) y Buenaventura Rubi Servera (Residencia Cor Iesu, Zorrilla, 3).

Esperamos nos representarán con eficacia y les damos nuestra enhorabuena por el nombramiento.

Ultima hora. - Antonio García Rosselló (Prom. 1945) nos comunica su próximo enlace con la Srta. Pilar Pubill Vila. La boda se celebrará, D. m., en la segunda quincena del mes de abril en el Real Monasterio de Ntra. Sra. de Montserrat.

Colegio Ntra, Sra, Montesión

Palmo de Mallorso

Sr. D. Rydo Y. Provincial Jamia 13 Barcelona

